
最近，相信“带押过
户”这四个字开始频频跃
入不少人的眼帘。

在上海，可办理二手
房“带押过户”的银行开始
变多了。

招商银行上海分行日
前对外透露，该行近日成
功发放“带押过户”贷款
   万元，这是该行落地的
首笔二手房“带押过户”业
务。在此之前，上海有包
括工行、建行、交行、农行
等十几家银行支持办理
“带押过户”相关业务。

从行业角度来看，“带
押过户”既减轻了房东筹
资提前还贷的压力，又大
幅缩短了二手房交易期
限，有利于提升二手房交
易效率、缩短交易期限，对
二手房市场有一定的提振
作用。

不过虽然早就可以办
理，但是办理的人却不多。

交行相关负责人介
绍，上海从    年开始由
市房地产交易中心搭建了
存量房交易资金监管平
台，从平台设计初衷就考虑了买卖双
方的交易资金安全，特别是卖方有抵
押的房产交易。按传统模式是需要提
前结清卖方贷款，再进行过户交易，一
旦交易出现风险，已经结清的资金是
无法退回的。为了确保交易资金的安
全，上海资金监管试点中才有了“带押
过户”这一模式，这样对卖方有抵押的
交易监管资金可以形成闭环，确保在
交易无法完成时，监管资金可退回。
但是业务量还不是很多，以交行上海
分行为例，该行今年以来“带押过户”
业务虽有所增加，但截至一季度末该
业务量也只有  笔。

据房产中介人员讲，虽然银行方
面没有设置太多办理门槛，但在实际
操作中仍存在一定的难点。目前各地
在“带押过户”的落地实行中，仍有一
定的优化空间，尤其是对于风险的把
控尤为重要，需避免出现“一房二卖”、
抵押权悬空等问题，维护各方当事人
的合法权益，保障金融安全，目前来看
主要有五方面的风险，包括：业务办理
受限、地区房子受限、存在一定的操作障
碍、交易期间房屋被查封、有提前偿还贷
款的可能性。因此，在业内人士看来，虽
然多地都在积极推广带押过户业务的办
理，但具体细则仍需进一步细化。

“而当前上海各商业银行纷纷推
出“带押过户”的操作，充分说明各类
实践不断增多，这有助于进一步促进
上海在“带押过户”方面的探索。”上海
易居房地产研究院研究总监严跃进告
诉记者，现下“带押过户”的政策精神
和市场影响已经非常清晰，各地除了
贯彻总体精神以外，在细节方面可以
编制相关说明，以更好地推进这项工
作的开展。比如说房东的未偿还贷
款，接下来是由银行还是由购房者来
偿还，其规则是什么。同时，要积极
把“带押过户”政策和当前二手房市场
提振的工作紧密结合，切实促进二手
房市场行情的进一步复苏。

说说算法算力与大数据

新股首秀的震荡空间加大
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银行业的危机过去了吗？投资观财

本版观点仅供参考

本周主

板注册制首

批10家公司

联袂亮相，从

这个时间点

出发，中国股市进入了注册制常态

化的新阶段。完成了全市场的注

册制改革，这对一级市场和二级市

场的未来走向都会带来巨大影响，

从本周首批主板新股的走势来看，

未来注册制常态化的市场将会表

现出如下几个特点：

首先，首批10家新股走势良

好，这10个新股都比较幸运，一上

市即得到市场的高度关注，上市首

日基本上将主板注册制改革赋予

二级市场的新规则全部演绎了一

遍，新股开盘价一步到位，然后再连

续将30%涨幅临时停牌的规则演

绎了一遍，尽管这样的走势在科创

板和创业板中已经习以为常，但主

板的首秀既普及了市场的新规又

激发了市场的人气。所以可以预

料，在接下来常态化阶段中，新股上

市的定位博弈将更为热闹也更为

激烈，这样的市场态势对于做短线

的高手而言是一个巨大的机会。

其次，在N和C阶段，未来的炒

新得有新的理念和思路。在注册

制常态化之后，首周五个交易日是

新股博弈的最激烈阶段也是机会

和风险并存阶段。首个交易日新

股标识N，第2至第5个交易日标识

C，这5个交易日震荡幅度相对宽

泛，可以预料接下来会有一批市场

的游资专做N和C，钱来得快去得

也快，更何况，新规则下这个阶段可

以两融。从本周第一批主板10家

公司在C阶段走势来看，第一天高

位接盘的套进去的人较多，对于股

价高得离奇的接盘侠而言，在日后

热点过后可能会被套得比较深，这

种风险中小投资者要引以为戒。

要注意的是，如果炒新游资营造的

这种格局成为一种趋势的话，那就

会造成在未来N年时间中，N+C阶

段是天价。游资的模式都是：猴子

掰苞米，抓一个丢一个，不会在新股

上久留。

最后，注册制常态化后，各板

块的IPO定价以及上市后的走势各

有千秋，投资者需要综合观察主板、

科创板、创业板和北交所的新股定

价和上市后的表现，跟着市场主力

去捕捉新的机会。就目前状况来

看，主板和创业板没有亏损企业上

市，科创板有亏损企业上市，并设定

标识U，提醒投资者这是一家“待盈

利企业”，直到盈利了再摘帽，而北

交所也有亏损企业上市，但没有U

字标识。注册制下的北交所新股，

破发率很高，但也有疯狂炒作的，比

如，本周四上市的鼎智科技

（873593），30.60元的发行价，首日

开盘一路炒高至46.50元。但北交

所目前还有流动性风险，高位接棒

之后，量大的派发有一定困难。北

交所的小股票上市两周后就会陷入

缩量态势。不同板块的个股差异化

还是很大的，投资者当仔细琢磨。

股市进入了一个新阶段，大盘

在一个大箱体中也许还要盘整多

时，上下两难，但个股的赛道还比较

热闹。新股在N+C阶段寻找定位

过程中震荡加大，对短线客而言，是

一个很好的博弈机会。应健中

AI（人工智能）大模型的进展

几乎可以从舆论的热度、股市的

热点、实际应用的热情这“三热”

中反映出来。当然人们听到了暂

停试验的呼吁，也听到证券分析

人士关于市场泡沫的警示，但更

多的是我们看到了由ChatGPT引

发的思考。

笔者听到一个“小道消息”，

有点意思也有点“分量”，转述于

此：有人策划一个大模型，强于当

今最强的ChatGPT4，参数数量接

近人类大脑全部神经元，而且这

个未知大模型不在地球训练而是

在太空训练，用火箭发射上天，并

且携带大量太阳能电池，还带上

三万块特斯拉研发的超级计算

机，通过Starlink星链直接传输到

地球，然后用土耳其制造的大量

机器人负责大模型的对齐监管。

看到这里就知道这个“小道消息”

说的就是让马斯克与贝索斯合

作，让两个“火星人”训练更强大

和聪明的AI大模型。

笔者听说这个“小道消息”，

首先，感觉制造这个传说的人，有

点魔怔了，一头钻进大模型无法

自拔了。

其次，放眼全球，中国在AI大

模型竞赛中并没有落后。2022年

1月12日，国务院发布了《“十四

五”数字经济发展规划》（下称《规

划》）政策文件，以规范指导“十四

五”时期各地区、各部门推进数字

经济发展工作。《规划》是我国在

数字经济领域的首部国家级专项

规划，同时也是首次在国家级文

件中针对数字经济的概念进行了

界定。笔者认为大模型是算法，

GPU是算力，加工的是数据，不然

没有人工智能。那么我国的算力

是怎么样的状态？近年来，我国

算力产业年增长率近30%，算力

总规模位居全球第二。“一切皆

计算”是数字经济的底层逻辑，

数字经济的任何发展都建立在

优化的算法和强大的计算速度

上。算法和速度合成了所谓的计

算力：将计算力融入企业，成就了

数字化转型；将计算力融入智慧

应用，成就了人工智能；将计算

力结合大数据，成就了云计算；将

计算力结合非对称加密算法，成

就了区块链……

第三，听到这个“小道消息”，

笔者还是感叹科技发展的日新月

异，赞同GPT已拥有真正智能的

观点。在微软135页的调研报

告中，微软对GPT进行了大量

COT（思维链）提问，而GPT已经

可以像人脑一样对数据进行存

储、推理。人类所有的知识都是

使用语言编码，对人类来说，语

言和文字是理解的边界，GPT4.0

推理能力比GPT3.5有显著提高，

现在预计有4000万本书喂给了

GPT4，人类总共可能才1亿本书，

而且GPT学到的知识不会忘掉，

可以说GPT4已经是世界上最聪

明的“人”。

第四个感觉是，有一股说不

清楚来自何方（也许就是AI大模

型自己）的力量在努力推动人类

关于大模型的“军备竞赛”，因为

我们发现GPT4有四个不可解释

的现象：涌现、幻觉、能力迁移、逻

辑增强。有可能人类正走入争

议极大的地带，涉及碳基文明与

硅基文明的终点与起点，但从今

往后我们已经无法摆脱AI大模

型了。

笔者始终认为GPT是一场新

工业革命，GPT发明后使大数据

应用走入千家万户。如今中国

GPT用户需求大、人才红利利好

AI知识训练，中国有优势，打造

GPT不要追求速胜，但也不要低

估。近期接二连三的AI模型发布

会告诉我们，中国企业在行动。

笔者看到计算正在加速向智算变

革，一场算法算力与数据的变革

正在发展中。 文兴

这两天，美国一些大型机构开

始公布今年一季度业绩，包括摩根

大通、富国银行、花旗、贝莱德等。

市场正密切关注上月硅谷银行和

签名银行倒闭对美国金融机构产

生的影响。

美联储相关数据显示，4月初

有650亿美元的存款离开了美国银

行系统，其中大部分流失存款来自于

大型银行。截至3月22日当周，约有

1260亿美元从整个银行体系流出，

而在此前两周，每个星期都有约

1200亿美元从小型银行流出。

摩根大通首席执行官杰米 ·戴

蒙（JamieDimon）在最近发布的年

度致股东信中说道：“在我写这封

信的时候，当前的危机还没有结

束，即使危机过去了，未来几年仍

会有影响。”

许多投资者正准备着在未来

几周听取美国企业界关于经济状

况的详细信息。

4月10日，国际货币基金组织

和世界银行集团在华盛顿特区召

开了2023年春季会议。

20国集团财长和央行行长于

10日至16日在华盛顿特区参加一

系列会议，就利率压力、银行业危

机、债务减免、石油危机、气候问题

融资、美元地位、俄乌冲突等多个

问题进行讨论。

包括美联储和欧洲中央银行

在内的主要央行都表示，虽然上个

月的银行业困境加剧了更广泛的

经济风险，但遏制通货膨胀仍然是

他们的首要任务。

高盛发布的最新研究报告显

示，预计美联储5月份仍会加息，

但不再预计美联储将在6月加

息。同时，高盛已将对美联储终端

利率的目标区间从5.25%～5.5%

下调至5.0%～5.25%。高盛此前

曾预计美联储将在5月和6月的会

议上连续加息。

彭博全球首席经济学家汤姆 ·

欧乐鹰表示，目前，由于没有银行

业危机继续扩大的迹象，全球各大

中央银行实行的紧缩货币政策依

然获得成功。虽然已经能够看到

本轮全球加息周期的终点，但在到

达终点前还有一段时间。

日本央行刚换了新行长。新

任行长植田和男10日在就职发布

会上表示，目前维持负利率是适当

的，从而印证了此前市场对于日本央

行货币政策不会“急转弯”的预期。

另外，植田和男表示，金融市

场的不确定性和焦虑情绪还没有

完全消散，将继续密切关注金融市

场。 苏蔓


